
Утешение

Г.Г. Барбер

Серия проповедей и мемуары 

«Иисус вёл меня всю жизнь».



Женщину не ведут, её тащат. Она кричит и сопротивляется. Вокруг царит 
хаос. Лают собаки, толпятся люди. К толпе присоединяются ротозеи. Кто-
то задает вопросы. Кто-то отпускает реплики. Они устраивают на улице 
целое представление. Они приходят к храму, и вся эта беспорядочная толпа 
наталкивается на Иисуса и Его учеников, окруженных книжниками и фарисеями. 
И вот удобный момент для фарисеев, чтобы уловить Его: «Моисей сказал 
побивать таких камнями. А что ты скажешь?» Это, несомненно, «вопрос на 
засыпку». Если Иисус скажет: «Побейте ее камнями», то Он предаст Свое учение 
о благодати и прощении, а если Он скажет, что ее надо отпустить, то это будет 
нарушением святого Божьего закона. Вот опозоренный муж. Вот соседи, каждый 
из которых держит в руках камень. Вот толпа любопытных зевак, собравшаяся 
вокруг. А вот на земле, сжавшаяся в комок, растрепанная женщина: виновная, 
уничтоженная, ставшая скорее жертвой греха, чем виновной в нем. Кто может 
судить об этом? 

***
Иисус ходил там, где ходим мы. Он работал, как работаем мы. Он был тружеником. 
Он платил налоги. Он был чьим-то соседом. Он был гражданином общества. 
Он был членом семьи. Будучи плотником в Назарете, Ему приходилось решать 
многие вопросы. Знакомо ли это Вам, бизнесменам? Вполне возможно, что Ему 
приходилось бороться с инфляцией, заботиться о своей овдовевшей матери, 
торговаться при покупке лучшего дерева для изготовления ярем и колес. 
Все это происходило в течение 18 лет. Когда Вы услышите этот псалом или 
будете петь его сами – «Иисус знает все о нашей борьбе, Он будет вести нас до 
последнего дня», – знайте, что Ему действительно известно все о нашей борьбе. 
Он был на Вашем месте. Он шел по Вашему пути. Ему знакомы все жизненные 
трудности. Он знает обо всех сложностях человеческих взаимоотношений. Дух 
Святой ничего не говорит нам об этих 18 годах. Но это не мешает нам знать, 
что Иисус стал взрослым человеком, знавшим, что такое быть гражданином 
общества и общаться с людьми. 

***
Иисус избрал себе учеников. Что за разношерстная команда! Только представьте 
себе, что Иисус избирал бы себе учеников в соответствии с сегодняшними 
практиками справедливого найма. По крайней мере, половина из них должна 
была быть женщинами. Кроме того, туда должны были бы войти представители 
различных меньшинств. Хотя бы один инвалид, возможно в инвалидной 
коляске. Но Вы делаете Божье дело основываясь не на этом. Вы делаете его, 
слушая лишь голос Небес и исполняя волю Божью. Это единственное, что нужно 
иметь в виду. Иисус избрал учеников на основании воли Божьей. Он избирал их, 
руководствуясь их духовным потенциалом, который знал только Бог.

***
Он Тот, кто управляет приливами и созвездиями. Ему подвластно все воинство 
небесное. Но взгляните, вот Он перед нами, павший ниц, в страшной агонии! С 
великим рыданием! «Отец, да минует Меня сия чаша»! Огромные капли крови 
падают на землю. 

***
Некоторые считают, что спасение не может совершаться мгновенно. Но в случае 
с раскаявшимся преступником все было именно так! Чтобы получить спасение, 
вам не нужно усердно трудиться в течение шести дней, или шести месяцев, 
или шести лет или шестидесяти лет. Спасение – это Божий дар, и вы можете 
получить его мгновенно, как получил его покаявшийся разбойник.



Оглавление 

Глава 1. Неужели мало спасающихся? ...............5

Глава 2. Слёзы  ...........................................10

Глава 3. Я верю в чудеса ...............................15

Глава 4. Человек веры ..................................20

Глава 5. Пасха .............................................25

Глава 6. Где обетование пришествия Его? ........29

Мемуары ...................................................34

Иуда .........................................................54





- 5 -

Глава 1

Неужели мало спасающихся?

Вы найдёте этот вопрос в Луки 13:23.
В Матфея 20:61 говорится: “ибо много званых, а 

мало избранных”. 
Иисус путешествовал по всей стране и учил, как 

угождать Богу. Он говорил об истинной вере, а не 
чисто формальных жестах.

Неизвестный, стоящий среди толпы, задал вопрос:
“НЕУЖЕЛИ МАЛО СПАСАЮЩИХСЯ?”
Иисус не сказал: “Ты относишься к себе слишком 

серьёзно. Расслабься… Бог благ.”
В сущности, Он умолчал, сколькие попадут на 

небеса. 
Его ответ был следующим: “Подвизайтесь войти 

сквозь тесные врата, ибо, сказываю вам, многие 
поищут войти, и не возмогут”. 

Он говорил о времени, когда дверь будет заперта, 
многие же будут стучать в неё, требуя права войти, 
потому как они слышали Его учения.

Но Он скажет: “НЕ ЗНАЮ ВАС”.
Результатом будет плач и скрежет зубов. Многие 

будут приходить с востока и запада (стих 29) и будут 
желанны в царстве, в то время как те, кто был рядом, 
будут отвергнуты. 

ИИСУС ДАЛ НЕУТЕШИТЕЛЬНЫЙ ОТВЕТ. В сущности, 
Он твёрдо стоял на том, что в Царство войдут лишь те, 
кто подвизается. 

Ключевое слово: “ПОДВИЗАЕТСЯ”.
Недостаточно есть и пить с Ним. Недостаточно стоять 

среди толпы и слушать Его учения. Недостаточно 
принадлежать к привилегированному сегменту 
общества и быть на расстоянии вытянутой руки от 
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Него. 
Как можно читать Луки 13 и почивать на лаврах… 

полагаться на родословную… или надеяться, что 
согласиться с Евангелием с рациональной точки зрения 
и объявить Христа своим Спасителем на словах вполне 
достаточно?!

Очевидно, что только воистину ищущие Бога могут 
иметь уверенность. 

Иисус перечислил тех, кто в конечном итоге будет 
рыдать и скрежетать зубами.  

1. Те, кто ели и пили с Ним.
2. Те, кто слышали, как Он учит на улицах.
3. Люди, которые знали язык и могли петь 

песни, которые настаивали, что каким-либо образом 
соприкасались с Ним. 

4. Даже многие, кто стремился войти. Они 
откладывали дела, чтобы помолиться. Они уделяли 
время и прилагали усилия. Они в какой-то степени 
отдалились от равнодушной толпы. 

5. Люди, которые полагали, что всё в порядке и 
были удивлены… ужасно удивлены отказом.

Итак, Иисус назвал тех, кто потерпит неудачу:
• кто ел с ним;
• кто слышал Его истину;
• кто знал язык;
• кто искал гарантий;
• кто был удивлён отказом.
Всё это, разумеется, прибавляет беспокойств всем, 

столь самодовольно уверенным в себе… всем, кто 
принимает как данность, что их поведение, уверования 
и привилегии гарантируют им место на НЕБЕСАХ. 

Обратимся к Матфея 20:16.
“Ибо много званых, а мало избранных”.

Мы спросим: “КТО ЖЕ ЗВАНЫЕ?”
Ответ:
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Те, кто достаточно близко, чтобы услышать 
обращение.

Вас зовут, если кто-то молится за ваше спасение.
Если  учитель воскресной школы или наставник в 

христианском лагере объяснил вам Евангелие.
Если в вашем доме есть Библия.
Если у вас есть доступ к радио и телевидению. 
И, несомненно… если ваши соседи считают вашу 

семью набожной. 
“ИБО МНОГО ЗВАНЫХ, А МАЛО ИЗБРАННЫХ”, - читаем 

мы.
Идёт ли речь об около 60% юных канадцев, которые 

скажут вам, что прощение грехов приходит через крест 
Иисуса Христа?

Библия говорит нам, что Святой Дух делает три 
вещи. Он обличает мир о грехе, правде и грядущем 
суде. Иоанна 16 гл.

Он говорит вам о ГРЕХЕ! ПРАВДЕ! ГРЯДУЩЕМ СУДЕ!
В Библии говорится: “Никто не может придти ко Мне, 

если не привлечет его Отец”. Иоанна 6:44
Можете ли вы утверждать, что вас ни разу не 

призывали?
Вот что написано в Иоанна 1:9 … Об Иисусе говорится 

как об как истинном Свете. И мы читаем: “Был Свет 
истинный, Который просвещает всякого человека, 
приходящего в мир”.

Всякий человек… всякий человек. Это важно. Это 
и о вас тоже. Никто не может утверждать, что им 
пренебрегли.

Творение говорит нам, что есть Творец. Совесть 
говорит вам, что вы нуждаетесь в прощении. И всякое 
напоминание о вашей смертности говорит вам, что 
впереди вечность. 

“ИБО МНОГО ЗВАНЫХ” … ЭТО ДОБРЫЕ ВЕСТИ … 
“А МАЛО ИЗБРАННЫХ”. Эти слова полностью 
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противоречат убеждению миллионов людей о том, что 
в конечном итоге ВСЕ окажутся на НЕБЕСАХ. 

Моя знакомая прошла обучение в одной из 
самых престижных больниц Виннипега, чтобы стать 
капелланом. Она была шокирована до глубины души, 
обнаружив, что все… я говорю о её одногруппниках… 
были абсолютно уверены, что однажды все окажутся на 
небесах. 

- Ибо много званых, а мало избранных, - сказал 
Иисус. 

И в ответ вопрошающему: 
-  НЕУЖЕЛИ МАЛО СПАСАЮЩИХСЯ?
Иисус сказал: 
- Подвизайтесь войти сквозь тесные врата, ибо, 

сказываю вам, многие поищут войти, и НЕ ВОЗМОГУТ.  
Когда я был мальчишкой, в Канаде проживало 10 

миллионов человек. На сегодняшний день население 
Канады возросло более чем втрое. 

Раньше церковь посещали 80% населения. Сегодня 
церковь посещают 20%. 

Но я соглашусь, что канадцы - духовные люди. Редкий 
канадец воротит нос при всяком упоминании о Боге. 

Как сказал Иисус: “МНОГИЕ ПОИЩУТ ВОЙТИ”.
Они ищут… через золотое правило, мораль, 

искренность… или соблюдая правила приличия, или 
будучи добропорядочными гражданами, или занимаясь 
благотворительностью… или обладая широкими 
взглядами.

И всё это похвально. Они составляют большинство, 
обладающее твёрдыми нравственными стандартами. 
Они являются славными ближними. 

Могу я вернуть вас к вопросу в Луки 13:23?
“НЕУЖЕЛИ МАЛО СПАСАЮЩИХСЯ?”

Послушайте внимательно… ВЫ МОЖЕТЕ БЫТЬ КАКИМ  
УГОДНО… в хорошем смысле… но не СПАСТИСЬ.
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Теперь давайте вместе обратимся к                   
Откровению 7:9…

“9 После сего взглянул я, и вот, великое множество 
людей, КОТОРОГО НИКТО НЕ МОГ ПЕРЕЧЕСТЬ, из 
всех племен и колен, и народов и языков, стояло 
пред престолом и пред Агнцем в белых одеждах и с 
пальмовыми ветвями в руках своих...

13 И, начав речь, один из старцев спросил меня: 
СИИ ОБЛЕЧЕННЫЕ В БЕЛЫЕ ОДЕЖДЫ КТО, И ОТКУДА 
ПРИШЛИ?

14 … И он сказал мне: это те, которые пришли от 
великой скорби; они омыли одежды свои и убелили 
одежды свои Кровию Агнца.”

Я рад сообщить вам, что число спасённых 
настолько велико, что человеку не счесть. СПАСУТСЯ 
БЕСЧИСЛЕННЫЕ МИЛЛИОНЫ!

И, да, многие будут стремиться войти, но не смогут.
НО ЭТО ПРАВДА… Все, кто омоют свои одежды 

кровью Агнца… войдут.
Я должен задать вам чрезвычайно важный вопрос:

ЯВЛЯЕТЕСЬ ЛИ ВЫ ОДНИМ ИЗ МНОЖЕСТВА из 9 стиха 
7 главы Откровения?

Вы можете быть им… вы будете… ЕСЛИ…
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                                                                      Глава 2

Слёзы

Френсис Шеффер сказал, что в 1930-х западный 
мир перестал быть христианским и вступил в 
постхристианскую эпоху. 

В то время я был подростком. И я наблюдаю за 
канадской церковью вот уже 80 лет. 

В 1940-х мужчины, вернувшиеся с мировой войны, 
повсеместно построили церкви и стали водить детей 
в воскресную школу. С тех пор я наблюдал, как сотни 
церквей уменьшались в размерах, закрывались или 
были снесены. 

50 лет назад Билли Грэм сказал, что всё никогда не 
было настолько хорошо… однако сегодня в местных 
школах приветствуются все книги, кроме Библии… и 
общество в целом стыдится говорить о грехе и спасении. 

В наши дни гей-парады собирают толпы в количестве, 
которое в былые времена собиралось для празднования 
Рождества. 

Я не специалист. Я не претендую на знание всех 
ответов. Да простят меня за это, но я тоскую по дням, 
когда по воскресеньям магазины были закрыты… и 
футбольные и хоккейные матчи не проводились… а 
церкви были переполнены.

Когда-то для 80% канадцев церковь была вторым 
домом. Сейчас нас около 20%.  А обыкновенный прохожий 
даже представить себе не может, почему кто-то захочет 
пойти в церковь. 

Переросли ли мы нужду в Боге?
Попробовали ли мы христианство и посчитали его 

недостаточным?
Одно можно сказать наверняка… 2000 назад церковь 

была грозна, как войско со знаменами. Послание о 



- 11 -

живом Христе полностью перевернуло их мир. 
Вопрос в том… может ли канадская церковь обрести 

свою прежнюю силу?
Разумеется, существует множество предложений, 

как этого достичь.
1. Повысить требования к образованию служителей. 
2. Изменить музыкальный стиль, заменив орган 

гитарами.
3. Пересмотреть Символ веры, включив теорию 

Дарвина и его идеи. 
4. Прекратить попытки обратить кого-либо в свою 

веру и начать верить, что все религии одинаково 
хороши. 

5. Забыть о библейской морали и начать принимать 
любой образ жизни.

6. Иметь мужество признать, что Библия полна 
ошибок и является всего лишь древним художественным 
произведением, которое написано человеком… то есть 
она не богодухновенна. 

Это лишь некоторые из рекомендуемых мер. Но НИ 
ОДНА из них не работает!!

Общество добилось некоторых успехов в обучении 
себя жить без молитвы… без святого причастия… без 
чтения Библии… и исповедания веры.

Прошу вас, давайте обратимся к Иоилю 2 гл...
Иоиль проповедовал во времена, похожие на наши. 

13 стих - цитата из его проповеди.
“Раздирайте сердца ваши, а не одежды ваши, и 

обратитесь к Господу Богу вашему; ибо Он благ 
и милосерд, долготерпелив и многомилостив и 
сожалеет о бедствии”.

Во времена Иоиля алтари были заброшены. Его 
проблема - наша проблема. Мало кто ходил в церковь, 
и люди говорили, что религия скучна.

В стихе 15 говорится: “Вострубите трубою на Сионе... 
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объявите торжественное собрание”.
В стихе 17 говорится: “Между притвором и 

жертвенником да плачут священники, служители 
Господни”.

Профессиональное духовенство должно было 
спуститься со своих кафедр… встать со скамей… и 
впасть в отчаяние.

Стих 17 рассказывает нам, что народы говорили: 
“ГДЕ БОГ ИХ?”

Ничего не происходило. Никто не встречал Бога. Не 
было чудес. Молитвы оставались неотвеченными. А 
жизни - непреобразованными. 

Религия стала скучной. Молитвы плоскими. 
Слёзы покаяния единичными - всего лишь смутные 
воспоминания далекого прошлого. 

Проповедники открыто сомневались, правдива ли 
Библия.

Люди не рассчитывали ни на какие перемены. Чудеса 
осуждались. Служение стало не более чем профессией. 

Необходимо было что-то предпринять. И Иоиль нашёл 
решение.

Заметьте, он не предлагал построить спортивный 
комплекс. Он не давал гарантий, что толпы вернутся 
назад, если купить новый орган… или нанять другого 
проповедника с элитным дипломом. И, конечно, 
ответ заключался не в формировании комитета для 
пересмотра основополагающих истин… или найме 
нового молодёжного лидера. 

Иоиль вскричал: “Между притвором и 
жертвенником да плачут священники, служители 
Господни, и говорят: ПОЩАДИ, ГОСПОДИ, НАРОД 
ТВОЙ”.

Иоиль отверг все решения, кроме одного.
Он сказал, что исцеление церкви придёт через 

СЛЁЗЫ. 
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Какая радикальная идея!
Я где-то читал об евангелизационной команде, 

усилия которой не принесли никаких плодов. Их епископ 
дал им совет, состоящий из двух слов: “ПОПРОБУЙТЕ 
СЛЁЗЫ”.

Они так и сделали… и их поражение обернулось 
успехом.

Я сказал, что новозаветное христианство 
пульсировало жизнью. Станете ли вы спорить, что 
ключевым компонентом подобной живости были 
СЛЁЗЫ?

Когда последний раз заседание церковного комитета 
вашей церкви обращалось в молитвенное собрание, а 
люди выходили с лицами, мокрыми от слёз? 

Христианство без слёз - мёртвое христианство.
В Псалме 125:5 говорится: 
“Сеявшие со СЛЕЗАМИ будут пожинать с 

РАДОСТЬЮ”.
В Деяния 20:31 Апостол Павел пишет:
“Посему бодрствуйте, памятуя, что я … 

непрестанно со слезами учил каждого из вас”.
И коринфской церкви он сказал: 
“Я писал вам со многими слезами”.
Псалом 50:19…
“Жертва Богу - дух сокрушенный; сердца 

сокрушенного и смиренного Ты не презришь, Боже”.
Старый гимн говорит нам, что делать…

“Оплакивай заблудших, поднимай падших.
Рассказывай им об Иисусе, могучем Спасителе.”

Отсутствие слёз - предзнаменование гибели всего 
жизненно важного для церкви.

Слёзы - понятный Богу язык. Они говорят куда 
красноречивее. Они секрет возрождения.

Большой бюджет не способен на это. Шикарные 
наряды хористов не помогут. Колоритные проповеди 
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бесполезны. 
ПОПРОБУЙТЕ СЛЁЗЫ… они излечивают пустоту в 

сердцах, скучные проповеди и пустые стулья.
Когда Апостол Павел писал юному Тимофею, он 

прямо говорил о том, что важно:
“и желаю видеть тебя, вспоминая о слезах твоих, 

дабы мне исполниться радости”. 2 Тимофею 1:4
Ключ к исцелению страны предельно прост, он 

спрятан у всех на виду.
ЭТОТ КЛЮЧ - СЛЁЗЫ.
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                                                                       Глава 3

Я верю в чудеса

Читая эту главу, помните Марка 16:17-18: 
“Уверовавших же будут сопровождать сии 

знамения”.
Вы, кажется, сказали, что вы натуралист… или 

гуманист. 
Думаю, вы подразумевали, что всё можно объяснить 

законами природы и что в других ответах мы не 
нуждаемся.

Если кто-то исцелился… скажете, это простое 
совпадение?

Если кто-то встретил Христа по дороге в Дамаск, 
скажете - галлюцинация?  

Вы с глубоким подозрением относитесь к людям, 
которые приписывают всякое благословение ангелам. 
Вы - как Фома, который сказал: “если не увижу на 
руках Его ран от гвоздей, и не вложу перста моего в 
раны от гвоздей, и не вложу руки моей в ребра Его, 
НЕ ПОВЕРЮ”.

Правильно будет похвалить вас за осторожное 
отношение к заявлениям людей, но я также хочу 
напомнить, что христианство - религия чудес. 

Христос создал всё сущее Своей силой… но Он 
родился Богочеловеком. Это чудо. 

Библию писали 39 авторов в течение более тысячи 
лет… но её книги пребывают в идеальной гармонии 
друг с другом. Это чудо.

Иисус воскрес из мёртвых на третий день. Это чудо.
Святой Дух превратил 120 человек в живые факелы 

на Пятидесятницу. Это чудо. 
А всякий грешник, покаявшись, становится новым 

творением. Это тоже чудо.
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На самом деле, никоим образом невозможно  
объяснить молитву, обращение в веру или “О, 
благодать” - гимн, написанный Джоном Ньютоном, не 
ссылаясь на Божью силу.

И главное: человек не может стать христианином, 
покуда он не будет преобразован чудесным образом. 
Унаследовать членство в Божьей семье, как мы 
наследуем цвет волос, невозможно.

На самом деле, церкви будут просто загородными 
клубами, обеспечивающими людей чувством 
товарищества и дающими возможность быть активными… 
если они не станут причастниками Божеского естества. 

Умереть - значит закрыть глаза и уснуть вечным сном, 
покуда, “как в Адаме все умирают, так во Христе все 
оживут”. 

Проповедовать - значит читать лекции о человеческой 
морали, покуда Дух не коснется струн человеческой 
души, вдохновляя проповедника служить тем, кто во 
тьме. 

Молитва будет всего лишь отчаянным криком, 
попыткой облегчить боль, покуда нет уха, чтобы 
слышать, сердца, чтобы чувствовать, и руки, чтобы 
спасти.

А церковь будет всего лишь местом, где дают отчёт 
о рождении и смерти, покуда самарянки не будут пить 
живую воду и больше не возжаждут. 

Новый Завет говорит нам, что церковь - божественное 
учреждение, где люди собираются вместе, чтобы 
встретить Бога. Где единая молитва возносит вас до 
небес.

Сверхъестественная любовь связывает ищущие 
сердца в семью по вере. А немощные смертные 
становятся строителями Царства.

И время от времени БОГ ПОДТВЕРЖДАЕТ СВОЁ СЛОВО 
знамениями, чудесами и различными дарами Святого 
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Духа. 
В чём разница между благотворительной 

организацией и истинной Божьей церковью? И та и 
другая дают чувство товарищества и возможность для 
служения… НО ТОЛЬКО ОДНА ДАЁТ ВОСКРЕСЕНИЕ К 
ЖИЗНИ.

Только одна способна помочь жертвам зависимостей 
и насилия… и утолить жажду, которую мир не способен 
восполнить. 

Если быть честным…
Я ОПЛАКИВАЮ СЕГОДНЯШНЮЮ ЦЕРКОВЬ.
Семинарии выпускают духовенство, которое никогда 

не слышало Божьего зова. Совет предпринимателей 
диктует наёмным рабочим, что им проповедовать. А 
проповеди берутся из Интернета, вместо того, чтобы 
быть богодухновенными. РАЗВЛЕЧЕНИЯ ВЫТЕСНИЛИ 
МОЛИТВУ. Мимолётные чаепития заменили долгие 
собрания, на которых старались задержаться. 

После недавнего заявления одного специалиста, 
который сказал, что сегодня никто не хочет ходить в 
церковь, во мне родилось убеждение.

Богу пришло время совершить работу!
Прочтите Библию. Церковь Нового Завета была 

исполнена силы.
О, у них были проблемы. Но 2000 лет назад церковь 

была самым динамичным… самым захватывающим 
местом в городе.

Возразите, если я не прав… но… сегодняшняя церковь 
будто потеряла смысл своего существования. 

Может, это Бог изменился? Разумеется, нет!
Но есть проблема. Мы пытаемся управлять церковью, 

как будто это обыкновенная корпорация… а этого делать 
нельзя.

Церковь - это не филиал “Дженерал моторс”. Это 
тело Христа… обитаемое Духом, Который воскресил 
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Его из мёртвых. 
Старый гимн говорит о нашей проблеме:
“Всё напрасно, покуда Дух Святого Бога не сойдёт 

на нас.
Братья, молитесь, и святая манна будет повсюду.” 
Деяния 2 гл. рассказывает нам о сильном ветре, 

который наполнил весь дом, где они находились. 
Стремительный сильный ветер - это то, в чём мы 
нуждаемся сегодня.

Вот припев, который я пел, будучи юношей:  
“Дух живого Бога, очисть меня.
Дух живого Бога, очисть меня.

Сломай меня, расплавь, наполни, используй.
Дух живого Бога, очисть меня.”

Говорят, это поколение циничное и до него 
невозможно достучаться. Я абсолютно не верю в это… и 
я не верю, что христианство потерпело крах. 

Прошу вас обратиться к Книге Иоиля.
Вы найдёте её среди малых пророков ближе к концу 

Ветхого Завета. Прочтите главу 2 стих 17. А пока вы 
ищите её, я процитирую 2 Паралипоменон 7:14:

“и смирится народ Мой, который именуется 
именем Моим, и будут молиться, и взыщут лица 
Моего, и обратятся от худых путей своих, то Я 
услышу с неба и прощу грехи их и исцелю землю их”.

Иоиль 2:17:
“17 Между притвором и жертвенником да плачут 

священники, служители Господни, и говорят: 
“пощади, Господи, народ Твой...” 

Стих 18:
“18 И тогда возревнует Господь о земле Своей, и 

пощадит народ Свой”.
Между притвором и жертвенником да ПЛАЧУТ. 

На современный вкус - странный совет. Многие 
проповедники говорят: “Давайте просто хорошо 
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проведём время”. Иоиль 2:17 - древний рецепт для 
решения современной проблемы. 

Если мы повинуемся ему, христианство сможет 
одержать победу, которую Бог желает видеть снова. 

Это истина… Всякая церковь заслуживает краха, если 
мы довольствуемся религией без слёз. 

Но если мы будем настаивать на Божьем присутствии… 
мы увидим, как Бог работает в силе… и даже подростки 
исповедуют, сияя в лице, что в вас Бог истинный.
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                                                                      Глава 4

Человек веры

Посчитаете ли вы комплиментом или устыдитесь, 
если я назову вас ЧЕЛОВЕКОМ ВЕРЫ?

Сколько вам лет? Вам за 50 или вы миллениал? Вы 
подросток или в годах? 

Моя сегодняшняя задача - доказать, что ваше место 
в церкви… и вы “человек веры”. 

О, я знаю, что вам говорили… что вы реалист и 
что вера - предрассудок. Что ж, думаю, в школе вас 
провели. Вы на самом деле человек веры. О, я знаю, вы 
не были в церкви вот уже лет 30, исключая бабушкины 
похороны. Тем не менее, вы человек веры. 

Читая эту главу, пожалуйста, помните Евреям 11:6: 
“А без веры угодить Богу невозможно”. И “не хлебом 
одним будет жить человек, но всяким словом, 
исходящим из уст Божиих”. Матфея 4:4

Много лет назад я слышал, как профессор Бридден 
из колледжа Нокс, Торонто, сказал: “ВЕРА - ЭТО 
УВЕРЕННОСТЬ В СЛОВЕ ТОГО, КТО ПОКАЗАЛ СЕБЯ 
БЛАГОНАДЁЖНЫМ”. 

Вера не имеет ничего общего с предрассудками,   
черной магией и фокусами. 

Она их полная противоположность. Она зиждется на 
прочном основании Божьей личности... и надёжных 
доказательств.

Позвольте проиллюстрировать. Вы верите, что вашим 
лёгким нужен кислород, потому что вы дышите всю 
свою жизнь. Вы верите, что нуждаетесь в еде, потому 
что так было всю жизнь. Вы доверяете своей матери, 
потому что она ни разу не солгала вам. 

Таким образом, вы ЧЕЛОВЕК ВЕРЫ. Реалист? Да. 
Требуете фактов? Да. Верите, что то, что вы знаете 
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наверняка, неправда? Ни за что! Не в этой жизни!
Вы реалист. Вот почему вы полагаете, что не 

отравитесь своим утренним кофе. И именно поэтому вы 
верите, что Иисус воскрес из мёртвых на третий день 
и способен спасти всех, кто придёт к Богу через НЕГО.

Вы верите, что есть Бог… потому что небеса 
проповедуют славу Божию… и о делах рук Его вещает 
твердь.

О, существует много вещей, которые мы с вами не 
способны объяснить… общепризнанно.

В книге “Звёздное небо” я задавался вопросом: что 
появилось раньше, курица или яйцо? Если вы или ваши 
знакомые знают ответ, который они могут подтвердить 
неопровержимыми фактами… значит, вы обладаете 
знаниями, в которых отказано всем остальным. 
Реальность такова, что мы не знаем иного ответа, 
кроме того, который даёт Библия: БОГ СОЗДАЛ НЕБЕСА 
И ЗЕМЛЮ.  

Мы здесь. Мы живём и дышим… не потому что у нас 
есть ответы на все вопросы... мы просто ВЕРИМ В ТО, 
ЧТО ОТРИЦАТЬ НЕВОЗМОЖНО. 

Знаете ли вы, как ребёнок растёт в утробе матери?
Знаете ли вы, как пища, которую вы употребляете, 

превращается в энергию, помогая вам взбираться в 
гору?

Разумеется, нет. Никто не знает… даже самый умный 
доктор. Вот почему все мы люди веры.

Билли Грэм не является бОльшим человеком веры, 
чем вы. Единственное отличие состоит в том, что 
Билли Грэм верит во всемудрого Бога, в то время 
как миллионы людей верят в случайности или силу 
позитивного мышления… или кто знает во что ещё.

Мы все люди веры. Мы все живем день за днём, 
веря, что любовь, справедливость, воля, цель... имеют 
смысл.
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Если вы потеряете веру, вы рискуете стать 
самоубийцей или сумасшедшим… или и тем, и другим.

Много лет назад Рэй Торгруд сказал нашему общему 
другу Алексу Харту: “Либо то, что проповедует пастор 
Барбер, либо самоубийство”.

Я проповедую, что вы находитесь на земле для того, 
чтобы славить Бога. 

Я проповедую, что жизнь имеет смысл, даже если у 
нас пока нет всех ответов.

Я верю, что каждый циник, каждый неверующий, 
каждый коммунист, каждый агностик на самом деле 
человек веры… и должен быть в церкви.

Каждый из нас верит. Каждый из нас поклоняется… 
кому-то… чему-то.

О, быть может, мы поклоняемся не Иисусу… но мы 
поклоняемся. 

Возможно, мы поклоняемся всемогущему доллару. 
Или команде, выигравшей кубок Грея… или марихуане. 

Мы все поклоняемся чему-либо… Все без исключения.
Я же утверждаю, что единственный Бог, который 

заслуживает поклонения, - Бог всякой благодати… 
всякого утешения… и бесконечной милости и истины. 

Ваше место в церкви. Вы человек веры. Вы не дерево 
и не кенгуру. И, как сказал Августин… вам не знать 
покоя, покуда вы не упокоетесь в БОГЕ.

Я начал главу с определения веры, данного 
профессором Бридденом:

“ВЕРА - ЭТО УВЕРЕННОСТЬ В СЛОВЕ ТОГО, КТО 
ПОКАЗАЛ СЕБЯ БЛАГОНАДЁЖНЫМ”. 

Давайте посмотрим, насколько БОГ, Бог Библии, 
надёжен, оценив Его по 10 пунктам:

1. Он создал мир для человека.
2. Затем Он создал человека, дав ему всё, в чём тот 

нуждался.
3. Затем Он явил Себя Адаму, Еноху, Моисею, 
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Даниилу, Джону Уэсли. 
4. Он вдохновил людей на написание Библии и 

превознёс её выше самого Своего Имени.
5. Он явил Свою волю Моисею… Свои деяния детям 

Израиля. 
6. Дабы Христос пришёл в этот мир, Он проложил 

Его путь пророчествами за века до Его прихода.
7. Он выполнил Свои обещания и послал Искупителя 

в Вифлеем.
8. Он возложил грехи человечества на Христа на 

кресте.
9. На третий день Христос воскрес, бросив вызов 

смерти и аду, как было предсказано.
10. И с тех пор на протяжении веков ОН СПАСАЛ 

ВСЕХ, КТО ПРИШЁЛ К НЕМУ, исповедуя свои грехи… Он 
дал им силу стать сынами Божиими.

Доказал ли Он, что заслуживает доверия? 
Я оставлю ответ за вами… 
Некто однажды спросил Карлайла, может ли 

человек доказать христианство… Карлайл ответил 
незамысловато: “Да! Просто дайте ему попробовать.” 

Алкоголь, наркотики, деньги в банке… жалкие 
заменители того мира, который можно найти только в 
Боге… и свидетельстве Духа, что вы перешли из смерти 
в жизнь.

Вы были созданы БОГОМ, Вы были созданы ДЛЯ 
БОГА. Это значит - вы человек веры. 

Мир не способен утолить вашу жажду. Мудрец сказал: 
в сердце каждого человека есть пустота в форме Бога.

Иисус сказал: “кто жаждет, иди ко Мне и пей. Кто 
верует в Меня, у того, как сказано в Писании, из 
чрева потекут реки воды живой.” Иоанна 7:37-38

“не хлебом одним будет жить человек, но всяким 
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словом, исходящим из уст Божиих”. Матфея 4:4
Пытались ли вы жить лишь хлебом?
Всё, о чём я прошу вас сегодня - открыть ДВЕРЬ и 

пригласить ИИСУСА ХРИСТА в ваше сердце.
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                                                                      Глава 5

Пасха

Канадцы не придают Пасхе особого значения. Все 
лавры достаются Рождеству… парады, деревья, огни, 
эльфы и олени. 

Пасха же приходит и уходит, не получая со стороны 
нации особого внимания. В мультикультурализме есть 
место для бисексуалов и паломников в Мекку, но нет 
для воскресшего Спасителя. 

Я не удивлён. Нам нравится младенец в яслях. Но 
мужчина на кресте или мужчина, воскресший после 
смерти для нашего поколения - это перебор.

В декабре мы сталкиваемся с проблемой: Иисус 
рождён от девы… но наше светское общество закрывает 
на это глаза и выдаёт за вымысел. 

Когда речь заходит о Пасхе… пустой гробнице и 
шрамах на руках воскресшего Христа… мы сталкиваемся 
с большей проблемой. Потому мы выбираем шоколадных 
зайцев и пахальные яйца и продолжаем жить, как жили 
раньше. 

Как я и сказал. Я не удивлён! Крест и пустая гробница 
требуют большего, чем пожимание плечами. 

Это либо правда, что требует соответствующей 
реакции от всякого человека… либо басня.

И если это ПРАВДА… буквальная,  физическая, 
научная ПРАВДА… это означает огромные требования 
ко всякой церкви, всякой школе, всякому парламенту, 
всякой типографии в мире. 

Итог: Пасха - это правда или христианство - вымысел… 
и… если это правда, её нельзя игнорировать. “Если 
Христос не воскрес, то вера ваша тщетна: вы еще 
во грехах ваших”. 

Вот факты.... На протяжении 2000 лет всякий 
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христианин… миллионы из нас… на словах поддерживали 
древний символ веры: 

“Верую в Иисуса Христа, Единственного Божьего 
Сына, Который был зачат Святым Духом, рождён 
Девой Марией, страдал при Понтии Пилате, был 
распят, умер и погребён, сошёл в ад, в третий день 
воскрес из мёртвых, восшёл на небеса и восседает 
одесную Бога Отца Всемогущего, оттуда придёт 
судить живых и мёртвых”.

Мы убедительно вторим этим словам… но 
ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЛИ МЫ ВЕРИМ В ЭТО?

И если мы утверждаем, что верим… как это влияет 
на нас?

Позвольте мне напомнить вам, что вы уже знаете.
1. Иисус победил смерть. Это центральное 

убеждение христианства. В одной Книге Деяний об этом 
упоминается 30 раз. Это часть Евангелия, по которой 
мы спасены… согласно 1 Коринфянам 15. 

2. Рождество было обещанием: “Он спасет людей 
Своих от грехов их”. Пасха - исполнение. Если Пасха - 
ложь, значит обещание было не сдержано… а Рождество 
было обманом.

Позвольте мне говорить прямо… у нас нет права 
петь “Тихую ночь”, если мы не поём “Воскресни, Моя 
Любовь!”

3. Все авторы Нового Завета верили. Матфей, Марк, 
Лука, Иоанн, Павел, Пётр, Никодим. 

“Ибо мы возвестили вам силу и пришествие Господа 
нашего Иисуса Христа, не хитросплетенным басням 
последуя, но быв очевидцами Его величия”, - сказал 
Пётр. 2 Петра 1:16

“явил Себя живым, по страдании Своем, со многими 
верными доказательствами”, - сказал Лука. Деян. 1:3
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“и мы видели славу Его”, - сказал Иоанн.                            
Иоанна 1:14

А Апостол Павел подошёл к этой теме лирически:
“...а если Христос не воскрес, то и проповедь наша 

тщетна, тщетна и вера ваша… вы еще во грехах 
ваших… притом мы оказались бы и лжесвидетелями 
о Боге”. 1 Коринфянам 15

4. ИИСУС ЖИВ. В этом суть нашего послания. Ангелы 
исповедали это. Ранняя церковь приняла это. И более 
чем 500 человек одновременно видели ЕГО после Его 
смерти. Затем ученики видели, как облако взяло Его 
из вида… а два ангела предстали и говорили: “Что вы 
стоите и смотрите на небо? СЕЙ ИИСУС, вознесшийся 
от вас на небо, придет таким же образом, как вы 
видели Его восходящим на небо.”

Позвольте мне объяснить важность Его 
воскресения...

- Если Он мёртв, Библия - ложь.
- Если Он мёртв, Он не может спасти.
- Если Он мёртв, молитва во имя Его бесполезна.
- Если Он мёртв,  восхищения церкви не будет.
- Если Он мёртв, ученики заблуждались… 

Пятидесятница была вздором…  Церковь - фантазия… 
Евангелие - обман… опиум для народа.

В сущности, вы больше никогда не увидите своих 
близких. Небеса - воздушный замок. А этот мир - всё, 
что есть!

Прежде, чем я закончу, я хочу обратиться к Новому 
Завету, который касается вас и меня. Деяния 17:31...

“ибо Он назначил день, в который будет праведно 
судить вселенную, посредством предопределенного 
Им Мужа, подав удостоверение всем, воскресив Его 
из мертвых”.
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Воскресение Христа означает, что ОН БУДЕТ СУДИТЬ 
МИР. Вы и я будем стоять перед Ним. 

Воскрес ли Он? ДА, и Он будет царствовать вечность… 
и мы будем царствовать с Ним.

Пасха настолько важна.
Мы с вами предстанем пред Ним.
Мой вопрос… ЧТО, ЕСЛИ ЭТО СЛУЧИТСЯ СЕГОДНЯ?
Британский священнослужитель, который сказал, 

что современный человек может отбросить все мысли 
о том, что лично предстанет перед судом… отрицает 
христианство.

“Он назначил день”.
И Бог сдерживает Свои обещания!

Я буду там. Вы будете там. Либо облачённые в Его 
праведность… либо посрамлённые пред лицом Его 
пришествия.

“Приди и войди со Мной в дом Отца Моего”.
Блестящая студентка колледжа посетила пастора 

и призналась, что сомневается в Пасхе. Он сказал: 
“Просто пойди в тихое место, взгляни в лицо Божье, 
спроси ЕГО, жив ли Он, и, если так, попроси Его сделать 
Себя таковым для тебя”.  

Несколько дней спустя она вернулась, чтобы 
сказать: “Я не могу привести ни единого наглядного 
доказательства того, что Иисус жив, но я знаю, что Он 
живой, ПОТОМУ ЧТО ОН ОЖИВОТВОРИЛ МЕНЯ С НИМ”.

“Вкусите, и увидите, как благ Господь! 
Блажен человек, который уповает на Него!”
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                                                                         Глава 6

Где обетование пришествия Его?
2 Петра 3:4

Знакомы ли вы, как и миллионы других, с учением 
о том, что однажды наступит конец света? Будь то из-
за столкновения со свободнолетящей планетой… или 
уничтожения в ходе атомной войны… или  из-за того, 
что Бог устал от наших грехов?

Тысячи верят, что мы живём в последние дни и что 
Бог назначил день, когда Он будет судить мир по спра-
ведливости рукой ЧЕЛОВЕКА, Которого Он назначил и 
воскресил из мёртвых для этой цели. 

Отмахиваетесь ли вы от всего этого, считая игрой 
воображения… или вы говорите, что будет, то будет… и 
продолжаете вести себя так, будто будете жить вечно? 

Возможно,  эта тема вам неинтересна… и потому вы 
проходите мимо, оставляя эту проблему группам акти-
вистов, которые бьют в набат о будущем мира. 

Одно можно сказать точно. 2000 лет назад были 
люди, которые говорили о конце мира… так что эта 
тема стара как история человечества. 

Вернётся ли Христос, как Он обещал? Или фанатики 
изобрели эту идею, чтобы запугать людей и обратить 
их в религию?

Если вы верите в Бога… верите, что Иисус - един-
ственный Спаситель… и что людям назначено однажды 
умереть, что после грядёт суд… вы столкнётесь с тем 
фактом, что мы живём в опасные времена. 

Можете оставить все споры об этом богословам. Мо-
жете сказать, что безнадежно пытаться что-либо изме-
нить. Или можете смотреть каждое телешоу, силясь 
найти того, кому можно верить. 

Прошло менее 50 лет после того, как Иисус был рас-
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пят и Его могила была найдена пустой… а Апостол Пётр 
счёл необходимым отстаивать учения ранней церкви о 
том, что Иисус вернётся снова.

Прошу вас, давайте обратимся к 2 Петра 3:3-10. В те 
времена члены христианских церквей подвергали со-
мнению церковное учение, и вот что они говорили: 

“Ибо с тех пор, как стали умирать отцы, от начала 
творения, все остается так же… Иисус всё ещё не вер-
нулся… потому мы полагаем, что Он не вернётся со-
всем… МЫ ДОЛЖНЫ ПЕРЕСМОТРЕТЬ НАШИ УБЕЖДЕ-
НИЯ.” 

Тогда… 2000 лет назад… люди говорили…
- Мы ждали достаточно долго.
- Очевидно, мы неправильно поняли обещание о 

Его возвращении.
- Поскольку Он до сих пор не пришёл, можно сме-

ло заключить, что Он не придёт никогда.
Я будто слышу их слова… А вы?.. Эти слова звучат 

всё чаще. 
Мы слышим: “Давайте наберёмся смелости при-

знать, что заблуждались. Поскольку Он до сих пор не 
вернулся, верно и мудро… сказать, что Он не вернётся 
НИКОГДА.”

Вы знаете кого-нибудь, кто так говорит?
Таких людей полно. В действительности, семинарии 

и библейские колледжи по всему миру говорят об этом.
Я не сомневаюсь в искренности людей, которые так 

говорят… но у меня есть несколько вопросов, которые 
я хотел бы задать:

1. Если что-то ещё не произошло, значит ли, что 
оно не произойдет никогда?

2. Говорил ли нам Бог отбросить учение о послед-
них днях, если Иисус отложит Своё пришествие? 

3. Стоит ли вырвать из Библии Иоанна 14, 1 Фесса-
лоникийцам 4 и Откровение 22, если 2020 (или любой 
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другой год) придёт и уйдёт без какого-либо знамения с 
небес… или звука трубы, возвещающего о возвращении 
нашего Воскресшего Господа?

Такова реальность. Целые деноминации обновляют 
свои фундаментальные убеждения. Формируются ко-
митеты для написания вероучений, одобряемых совре-
менным обществом.  

Все вокруг меняют… обновляют… модернизируют 
учения, которые существовали веками.

Пятьдесят семь лет назад родилось наше служение 
“ЖИВАЯ ВЕРА”. И мы ни на йоту не изменили наше по-
слание. Мы всё так же верим в веру, однажды передан-
ную святым. Мы верим, что Писание нерушимо. 

Мы не верим, что Божьи обетования теряют силу, 
если нам кажется, что наше ожидание затянулось. 
Привязывать пророчества к нашим календарям - абсо-
лютный нонсенс. Напомню вам, что минули сотни лет, 
прежде чем исполнилась 53 глава Исайи. 

Псалом 22 стал историей через тысячу лет после 
того, как умер Давид.

Я спрашиваю со всей серьёзностью… Какая сила на 
небесах или на земле дала вам право подвергать со-
мнению или менять Библию? Что, если пророчества ис-
полнятся на век, два или десять позже, чем мы ожида-
ем?

Библия просто говорит нам БОДРСТВОВАТЬ, покуда 
Он не придёт… и она предупреждает, что никто не зна-
ет ни дня, ни часа, в который придёт Сын Человече-
ский.

2 Петра 3 гл. необходимо прочесть снова.
Сегодня эта глава так же истинна, как и всегда. 
С Богом тысяча лет, словно один день.
Судил ли Бог мир водой во времена Ноя? Да!
И сберёг ли Он наш мир огню на день суда… как го-

ворится в стихе 7?
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Стих 10 заслуживает нашего внимания… “ПРИДЁТ 
же день Господень”.

Много лет назад Герберт Баффум написал:

“Он вернётся снова, как ушёл.
О, будем готовы, 

Будем бодрствовать и молиться.
Наполним сосуды свои маслом, 

Будем бодрствовать день ото дня,
Ибо Иисус Христос вернётся 

Так же, как ушёл, взойдя на небо.”

Итак, мы ждём… терпеливо… и пока мы ждём, мы 
помним… что Он не желает, чтобы кто погиб, но 
чтобы ВСЕ пришли к покаянию. 

Сегодня я начал с того, что спросил, как вы относи-
тесь к заверениям Библии, что в нежданный для вас час 
СЫН ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ПРИДЁТ…

Пожалуйста, не теряйте терпения. 
Пожалуйста, не переставайте верить Божьим обеща-

ниям. 
Пожалуйста, не созывайте комитет для обновления 

вероучений вашей церкви.
Однажды раздастся крик: “Вот, жених идет, выхо-

дите навстречу ему”. 
Это по-прежнему благословенная надежда для каж-

дого дитя Божьего!
Вот что произойдёт.
“Сам Господь при возвещении, при гласе Архан-

гела и трубе Божией, сойдет с неба, и мертвые во 
Христе воскреснут прежде; потом мы, оставшиеся 
в живых, вместе с ними восхищены будем на обла-
ках в сретение Господу на воздухе, и так всегда с 
Господом будем”.
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Прочтите 1 Фессалоникийцам 4 главу снова. Это Сло-
во всё так же правдиво.

Склоните голову и скажите: “Господь, я верю”.



- 34 -

Мемуары 
Г. Г. Барбер

В апреле 1944 года близилось время моего 22-го дня 
рождения и окончания университетского колледжа по 
специальности “Искусство”. Это были военные годы, 
однако власти следовали национальным протоколам, 
и я был посвящён в духовный сан наряду с другими 
служителями, которых они желали оставить за 
канадскими кафедрами. 

Преподобный Клиффорд Нельсон из города Китченер 
договорился с окружным управляющим Гарольдом 
Блэром, чтобы я присоединился к нему. Элмайра 
считалась “выжженным районом” (регион, в котором 
пробуждение начала 19-го века распространялось 
подобно пожару - прим. переводчика). Когда-то у них 
был пастор, теперь же их осталось 20 человек, включая 
детей. Пастор Нельсон приезжал каждый Божий день, 
чтобы провести для них богослужение в небольшом 
зале над обувным магазином “Элмайра Кнехтель”.   

Утром я проповедовал в Китченере, а после 
отправилялся в Элмайру, где меня принимала семья 
Лихтисов. Денег на посещение выпускного в Торонто 
у меня не было. Полные надежды жители Элмайры 
платили мне 18 долларов в неделю. 

Я уповал на Бога. К сентябрю мы переехали в бывшую 
лавку дешёвых товаров на Артур стрит. Молодёжь 
проявила интерес к нашим уличным собраниям. Тогда 
верующие, ранее лишённые мужества,  вышли из 
теней. В 1945 мы каждое воскресное утро платили 10 
долларов за полчаса эфирного времени китченерской 
радиостанции. 

Арман Рэмсиер из деревни Дун присоединился к 
нашей кампании. Чудеса исцеления подкрепили Слово. 
Энди и Сара Бауманы стали первой парой, которую я 
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сочетал в браке. А к 23 июня (день моего рождения) 
Бэтти Хейнс и я сочетались священными узами брака в 
церкви города Элора. Обряд бракосочетания проводил 
пастор Нельсон. Бог даровал мне спутницу жизни, 
которая была образцом для всякой супруги приходского 
священника моего поколения.

Позже тем летом поездка в Оттаву обеспечила мне 
разрешение министра боеприпасов и снабжения на 
строительство церкви. Местные оппоненты не смогли 
выкупить землю и сорвать наши планы. Джордж Хейнс 
помог мне приобрести сборный дом. Стоимость пакета, 
включая печь, составила 1525 долларов. 

Десять юношей из Эльмайры поступили в “Восточный 
библейский колледж”, чтобы подготовиться к служению 
на родине и за границей. Дж. Г. Блэр прокомментировал, 
к славе Божьей, что в Эльмайре дела идут успешнее, 
чем где-либо в округе. 

К лету 1947 Бог встревожил меня. Три церкви желали, 
чтобы я был их пастором. Я пообещал Западному 
Торонто дать ответ к пятнице. Но как я ни молился, я 
не мог найти покоя. В пятницу я отправился на почту 
и заглянул в ящик 181. На конверте значился адрес 
церкви “Вефиль Темпл” города Реджайна. Прежде чем 
я открыл письмо, я знал, что мы отправимся в Реджайну. 
Нашему первенцу исполнилось шесть месяцев. Мы 
назвали его Лорн.

Восьмицилиндровый “Крайслер” 1937 года выпуска 
нёс нас и всё наше земное имущество. Средняя 
посещаемость на 15 авеню составляла 35 человек. 
Шесть лет спустя, в 1953 году, новая церковь на Брод 
стрит содержала воскресную школу, которую посещали 
175 человек, а также выплатила все свои долги. Я 
построил два прихода - на Рейнольдс стрит, а затем на 
бульваре Мемориал.

Сотрудничество с церковью “Калвари Темпл” (г. 
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Виннипег) практически сорвалось. Я был абсолютно 
уверен, что Бог выбрал не меня. Но в решающий 
момент раздался телефонный звонок от окружного 
управляющего Карла Стиллера, что заставило меня 
пересмотреть свой отказ и прислушаться к словам Карла: 
“Брат Барбер, ты собственными руками захлопываешь 
перед собой Божью дверь”. 

ОСТАЛЬНОЕ - УЖЕ ИСТОРИЯ

Мне было 31. К тому времени у нас было трое 
детей: Лорн, Джон и Линда. Виннипегская воскресная 
школа насчитывала 275 человек. Годовой бюджет всех 
отделений составлял чуть более 58 000 долларов. 
Поздними воскресными вечерами “Евангельский час у 
очага” слушала вся провинция.

Но не обошлось и без проблем. Прежние партнёры 
приехали в Виннипег, заявляя, что разделят церковь 
“Калвари Темпл” пополам. Молодой пастор потерял 
сон. Бремя было невыносимым. 

Я мог бы сегодня же отвести вас на то место на 
первом этаже отеля “Мальборо”, где Бог, тот же самый 
Бог, который вслух говорил со мной в ночь моего 
призыва - “Я отдал этот город тебе” - говорил со мной 
снова. “Ты считаешь, что Я недостаточно велик, чтобы 
позаботиться о Моей церкви?” Я рассмеялся. Конечно 
же, ДОСТАТОЧНО! И с того момента я имел Божье 
утешение. Я бы не смог волноваться, даже если бы 
пришлось.

Утешение! Божье утешение!

Сорок четыре года спустя в возрасте 75 лет я понял, 
что пришло время облегчить свой путь. И сегодня 
мне 97 лет, а передача “Живая вера” празднует своё 
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58-летие в прямом эфире, обращаясь к Канаде и всему 
миру, выходя за рамки всего, что мы могли вообразить 
лишь в самых смелых мечтах. 

“Стезя праведных - как светило лучезарное, 
которое более и более светлеет до полного дня”.

Вдохновляющий Святой Дух сказал, что в последние 
дни придут тяжёлые времена. Но это не значит, что 
ваше сердце должно тревожиться.

Разумеется, я бы хотел знать, как мои внуки будут 
справляться с обстоятельствами, из-за которых сердца 
людские ослабеют от страха и ожидания бедствий, 
грядущих на землю. 

Когда моя Библия закрыта, я страшусь.
Однако, открыв Библию, я узнаю, что будущее такое 

же светлое, как Божьи обещания. Бог не попустит… 
пожалуйста, прочтите это снова, не спеша… Бог не 
попустит вам быть искушаемыми сверх сил.

Ничто на небесах или над ними, ни на земле или под 
землёй, никакая угроза начертания зверя и дни тьмы 
не перечеркнут славные заверения Доброго Пастыря. 

Наш Бог - Бог утешения. Так возвысьте свои головы… 
возвысьте сердца… возвысьте голоса! Стезя праведных 
- как светило лучезарное, которое более и более 
светлеет до полного дня. 

“Ибо Господь Бог есть солнце и щит, Господь дает 
благодать и славу; ходящих в непорочности Он не 
лишает благ”.

УТЕШЕНИЕ! БОЖЬЕ УТЕШЕНИЕ! Небесная гарантия, 
благодаря которой мы можем радоваться в Господе ВО 
ВСЯКОЕ ВРЕМЯ.

Почему так много людей хочет, чтобы мы, 
проповедники, предостерегали христиан о жестоких 
днях, когда начертание сатаны будет на каждой руке 
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и каждом лбу? Бог определил нас не на гнев, но к 
получению спасения через Господа нашего Иисуса 
Христа. Христос, успокоивший бурю в Галилее, - наш 
венец радости и наша безмерная награда. 

“Сам Господь при возвещении, при гласе Архангела 
и трубе Божией, сойдет с неба, и мертвые во Христе 
воскреснут прежде; потом мы, оставшиеся в живых, 
вместе с ними восхищены будем на облаках в сретение 
Господу на воздухе, и так всегда с Господом будем. 
Итак утешайте друг друга сими словами”.

Синелицый малыш…

Был прекрасный весенний день. Я сделал то, 
что следовало делать куда чаще. Я попросил Бетти 
приготовить еды для обеденного пикника, и мы 
отправились в Локпорт, чтобы насладиться чудесным 
днём. Шэри ещё не исполнилось и двух лет. 

Мы расстелили под деревом плед и были готовы 
к трапезе, когда я огляделся и не нашёл Шэри. Я 
запаниковал! 

“Лорн, Джон, Линда… бегом!” - и я указал каждому, 
куда идти.

С колотящимся сердцем я устремился обратно 
по тропе, которой мы пришли - через холм, вниз к 
небольшому пешеходному мостику через ручей. 

Маленькой девочки нигде не было.
Когда я увидел её крохотное тельце, лежащее лицом 

в воду в нескольких ярдах слева от меня, я рванулся 
так быстро, как мог.

Я взял её на руки. Лицо Шэри было синим. Она не 
дышала. От похорон нас отделяли секунды.

Моя молитва была рыданием!
Я приподнял её и хлопнул по спинке. Она судорожно 

глотнула воздух и начала дышать.
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Знаете ли вы, что мои глаза наполняются слезами, 
когда я вижу Шэри за огромным органом? Знаете ли 
вы, как я восхищаюсь её взрослыми сыновьями и пятью 
внуками? 

Д-р Гарри Фот был моим дорогим другом и первым 
президентом Канадского евангельского сообщества. 
Он рассказал мне эту историю после возвращения 
с международной конвенции, спонсируемой Билли 
Грэмом. 

Маленькая девочка по имени Аука наблюдала, 
как её народ мучил пятерых миссионеров-героев во 
главе с Джимом Эллиотом. Спустя годы, теперь уже 
обращённая ко Христу, она приехала с друзьями-
христианами в Штаты для обучения. Однажды те самые 
друзья пригласили её на “Мессию” Генделя. Когда 
великий хор начал петь “Аллилуйя”, она разразилась 
безудержными рыданиями.

На вопрос почему, она ответила: “Это то, что пели 
те высокие люди в белом, когда мой народ убивал 
миссионеров”.

БОГ ВСЯКОГО УТЕШЕНИЯ

В Библии много говорится об утешении. Утешайте 
друг друга сими словами. Утешение из Писаний. 
Утешитель. Утешение от Духа.

Так и должно быть, потому что все мы нуждаемся 
в утешении, будучи юными, в тяготах зрелости и, 
несомненно, в старости. В смерти, болезни, страданиях 
хороших людей, неотвеченных молитвах, мучительных 
испытаниях, несправедливых происшествиях. 

Мы зовём Евреям 11 главой о вере. Но помимо героев 



- 40 -

веры эта глава включает обездоленных, страждущих и 
гонимых. Нам сложно понять, как можно ликовать в 
скорби. 

Где был Бог? Все мы задавались этим вопросом. 
Мы всё ещё не способны увидеть. Но когда-нибудь 

нам откроется, что всё это время Иисус вёл нас.  
Голос, что сказал: “Я отдал тебе этот город”. 

Маленькая абиссинская женщина, которая преклонила 
колени у моей кровати в Аддис-Абебе, молясь за 
канадского пастора, мучившегося от предвещавших 
кончину симптомов малярии. Голос, что сказал: 
“Думаешь, Я недостаточно велик, чтобы позаботиться 
о Моей церкви?” Момент, когда я нёсся навстречу 
грузовику с гравием. Было ли это совпадением, что 
виннипегский доктор смог поставить Линде диагноз?

Утешение есть уверенность, смех, убеждённость в 
защите и водительстве. Оно означает осознание того, 
что у вас есть задача, и она будет успешно выполнена. 
Оно означает иметь душевный мир, когда ваши 
самые верные друзья не согласны. Оно означает петь 
закованным в колодки с изувеченной спиной. 

Божье утешение означает, что вы можете иметь и 
восполнять божественное призвание. Это внутреннее 
убеждение,  что  Бог  не  оставит, даже  когда  все 
источники человеческой помощи истощились. Это 
безумная уверенность, что Бог избрал ничего не 
значащее, чтобы упразднить значащее. Это результат 
веры - Он никогда не покинет вас.

Божье утешение не имеет ничего общего с уровнем 
заработной платы или благоприятными условиями. За 
девять десятилетий я ни разу не попросил пересмотреть 
размер моей зарплаты. Разумеется, в этом нет смысла. 
Ведь дело в небесной экономике, а не земной.

Божье утешение наполняет сердце каждого, кто 
слышал, как Бог говорит: “Ты - мой. Я назвал тебя. Ты 
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мой свидетель.” 
Когда мы приблизились к 1990-ому, мои дорогие 

друзья решили называть последние 10 лет 20-го 
века “ПРЕДНАЧЕРТАННОЕ ДЕСЯТИЛЕТИЕ”. Я не могу 
передать, насколько все были убеждены, что наш 
Господь вернётся в 2000 году.

Управляющий прибыл в Виннипег, чтобы 
присоединиться ко мне за обедом и убедить меня 
оставить кафедру и отправиться в путешествие 
по стране, дабы подготовить более 1000 церквей 
к возвращению Христа. Мне сказали, что другие 
государственные организации уже выбрали своих 
представителей. 

Мотивация была потрясающей. Но нельзя забывать о 
Божьем призыве. Божье утешение никогда не сделает 
вас надменным. Оно просто даёт глубокое осознание, 
как выразился Джон Уэсли, что человек бессмертен, 
покуда его работа не завершена. Вы ступаете по своему 
пути спокойно, боясь одного: потерять уверенность, 
что впереди вас ступает Бог. 

Вы можете жить, окружённый Божьим утешением 
во всякое время. Просто не просите ничего, кроме 
знания Его воли и строго придерживайтесь её. Просто 
откажитесь слышать все голоса, кроме Божьего. 
Просто вверьте свой путь Господу, доверьтесь Ему, и 
Он направит вас.

Вы слуга Господа, а не человека.
“Твердого духом Ты хранишь в совершенном мире, 

ибо на Тебя уповает он”. 

Самая потрясающая природная особенность 
Саскачевана - долина К’Аппель. Громадное речное 
ущелье более мили в ширину образует гигантский 



- 42 -

водный путь, пролегающий через провинцию. 
Когда заканчивался ледниковый период, миллиарды 

тонн талого снега покинули пределы Северной Канады 
и нашли приют в озере Агассис, которое заполнило 
территорию нынешней южной Манитобы. Это озеро 
настолько огромное, что могло бы вместить в себя 
морских чудовищ, которые являются экспонатами 
Морденского музея. 

Не знаю, как много сатана знает о Божьих целях. Но 
знаю три случая, когда ангелы уберегли меня от верной 
смерти.

Была поздняя осень. Я, Эд и Грейс Остин ехали на 
собрание в Семанс, и дорога была по-летнему сухой. 
Так продолжалось, пока моя машина, несшая наше 
радио-трио, не достигла вершины холма долины 
К’Аппель. Пошёл дождь, за ним последовал гололёд. 
Холм покрылся беспомощными автомобилями. Давя на 
тормоз, я окончательно потерял контроль над машиной, 
которая неслась через дорогу в направлении длинного 
холма, что грозило полной катастрофой.

На обочине стоял одинокий столб, о который мы 
ударились бампером. От удара мы покатились в 
обратном направлении. Скользя назад через дорогу, 
мы разминулись с проезжавшей мимо машиной и 
остановились - колёсами к небу - прямо у грунтовки, 
ведущей к полю, избежав падения в кювет. 

Мы выползли из машины целые и невредимые. 
Кто-то помог: накинув цепь, поставил автомобиль 

назад на колёса. 
Трио забралось в салон. Ехали осторожно.  
Той ночью в Семансе уверовал человек, который 

позже стал местным духовным лидером. 
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Я вспоминаю, как мы с элмайрским радио-трио 
ехали в Оранжвилл, чтобы проповедовать на собрании. 
Дорога была засыпана свежим гравием. Я въехал на 
холм и увидел машину, тоже ехавшую на собрание, 
стоящую на моей полосе со спущенным колесом, 
окруженную, в кювете и везде, молодёжью. 

Доверху нагруженный гравием грузовик прокладывал 
путь наверх по левой полосе. 

Я сказал: “Ну вот и всё!” и направил машину в 
промежуток, который обычно появляется между 
грузовиком и слабоумным водителем. 

Доживи я до тысячи лет, я никогда не забуду ужас, 
написанный на лице водителя грузовика, когда я в 
полной беспомощности нёсся навстречу катастрофе. 

Направили ли машину ангелы? Сжали ли они её, что 
та смогла протиснуться в несуществующий промежуток? 
Мне сказали, что той ночью после проповеди моё лицо 
всё ещё было белым как простыня.

Но, хочу заметить, той ночью учительница 
англиканской школы по имени Мод Эллис была 
исполнена Святым Духом и позже стала миссионером-
евангелистом. Бог милостиво совершал через неё 
работу в Канаде и за рубежом. 

Я преподавал в течение года, помогая Роберту Аргью. 
С этой целью я каждые две недели ездил в Саскатун 
поездом. Однажды ночью, пока я ехал на поезде, мягкая 
реджайнская погода обратилась морозом. Утром я, без 
шапки, неподготовленный к такому морозу, пешком 
отправился в колледж.

Я так сильно замёрз, что не мог мыслить здраво. 
Мною овладело почти непреодолимое желание прилечь 
у основания большого дерева, чтобы согреться. Велел 
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ли Бог Своим ангелам защищать нас? Думаю, я мог бы 
и сегодня отвести вас к тому дереву, если его ещё не 
спилили. 

Когда я постучал в двери колледжа, Гордон 
МакКуорри поднялся с кровати, чтобы впустить меня. 
Должно быть, я выглядел как пришелец с Марса. 
Мне потребовался целый день, чтобы восстановить 
температуру тела, которая была в опасной близости к 
тому, чтобы положить конец моей жизни.

В тот день на занятии были Лекс Харпер, Лилиан 
Уайт, Билл Корнелиус и Ховард Хонсингер. 

“Ибо Ангелам Своим заповедает о тебе - охранять 
тебя на всех путях твоих”.

Ересь наводнила собрания дваждырождённых 
христиан. Телепроповедники, жадные до долларов, 
отняли у них радость. Восхищение перестало быть 
непоколебимой надеждой Божьего народа. На вопрос 
“Испытают ли христиане Великую скорбь?” верующие 
отвечают с сомнением.

“Ожидаю блаженного упования” уже не является 
радостным ответом каждого христианина. Христиане 
подавлены. Наш свет померк. Мы живём, представляя, 
как наших внуков пытают, принуждая принять 
начертание зверя. 

О, я не говорю, что никто не столкнётся с 
мученической смертью в этом столетии, в котором 
мучеников за веру было больше чем когда-либо. Мой 
сын Джим преподавал в колледже Аддис-Абебе, где 
двое юношей подвергались преследованию с целью 
убийства. Я пытаюсь сказать, что Иисус учил: “Когда же 
начнет это сбываться, тогда восклонитесь и поднимите 
головы ваши, потому что приближается избавление 
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ваше”.
Ответной реакцией на признаки окончания времён и 

возвращения Христа был не страх, а просиявшие лица. 
“Итак утешайте друг друга сими словами”.

Когда в газетах появились фотографии радикальных 
исламистов, выстроившихся за мужчинами, которые 
вскоре будут обезглавлены, евангелисты всего мира 
пришли в уныние. Нам нужно снова услышать, как 
наш Господь говорит: “Да не смущается сердце ваше; 
веруйте в Бога, и в Меня веруйте. В доме Отца Моего 
обителей много. А если бы не так, Я сказал бы вам.” 
Иисус сказал: “Мужайтесь: Я победил мир. В который 
час не думаете, приидет Сын Человеческий.”

Когда много лет назад Бог прошептал мне: “Утешайте, 
утешайте народ Мой”, - Он передал послание, в котором 
сегодня мы нуждаемся больше всего. 

Бог как и прежде восседает на престоле.Он не отрёкся 
от него. Будущее по-прежнему столь же светлое, как 
Божьи обетования. Страху не место в сердце верующего. 
“Стезя праведных - как светило лучезарное, которое 
более и более светлеет до полного дня”.

Слово для сего часа написано в Луки 21:36: “итак 
бодрствуйте на всякое время и молитесь, да сподобитесь 
избежать всех сих будущих бедствий и предстать пред 
Сына Человеческого”.

Ангелы - служебные духи, 
посылаемые на служение для тех, 

которые имеют наследовать спасение. 
Евреям 1:14

Я помню всё, будто оно было вчера. Годы 
проповедования в Виннипеге в залах на 2500 мест, 
плюс на радио и телевидении, плюс продвижение 
воскресной школы - в день собраний количество 
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присутствующих превышало 2000, плюс 30-40 похорон 
и свадеб ежегодно. Всё это истощило меня.  

Карл Уэст загружал мой багаж в “Виконт”, который 
стал рабочей лошадкой авиакомпании “Эйр Кэнада”. 
Я отправлялся в путь, чтобы исполнить следующее  
проповедническое обязательство. Но на этот раз всё 
было иначе. Мне было больше нечего дать. 

Из самых глубин моей души возникла исповедь: 
моя кладовая пуста. Это был кризисный момент. Я 
чувствовал непреодолимый порыв оставить службу и 
признать свою опустошенность. 

Внутренний голос, что сопровождал меня, заговорил 
снова: “Утешайте, утешайте народ Мой”. Исаия 40:1

Я продолжал делать всё, что Бог поручал мне, и 
выдающиеся годы семидесятых и восьмидесятых были 
наполнены сотнями взывающих к Богу о спасении и 
сотнями желающих принять крещение. Произошла 
замена старого святилища и были выплачены долги за 
всю приобретённую собственность. 

Я усвоил урок. Бог не исчерпал Себя только потому, 
что исчерпали себя мы. Он обладает бодростью, 
благодатью и мудростью за пределами всего, о чём мы 
могли попросить или подумать. 

Оглядываясь назад, я содрогаюсь и задаюсь 
вопросом,  какой бы была эта история, возьми уныние 
надо мной верх или позволь я определить мой путь по 
результатам голосования. Но этого не произошло.

Потому история такова: десять сезонов работы с 
гением Рубеном Джонсоном и создание превосходного 
музыкального отделения, особым ежегодным событием 
которого был “Мессия” Генделя, который приходили 
послушать тысячи; молодёжный лагерь, каждое лето 
принимающий более 600 человек, многие из которых 
обратились в веру; спонсорство нескольких дочерних 
церквей; обеспечение пространств для проведения 
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служений для португальских, испанских, китайских, 
филиппинских, вест-индийских братств, для  братств 
людей с проблемами со слухом и аборигенов. Полный 
отчёт записан на небесах. 

Какой это был чудесный день, когда мне позвонил 
Арт Янц и сказал: “Пастор, в эти выходные в Ред Рок 
Ретрит - в нашем лагере - мы принимали семьдесят 
молодых людей - студентов и работающих, которые 
проявили живой интерес к вере”. 

Боб Доусон плакал и молился вместе со мной, 
когда мы взывали к Богу, прося о милости: достичь 
непрестанно возрастающего числа виннипегских 
молитвенных домов. 

Мы с моей супругой были молодожёнами. На стенах 
новой церкви в Эльмайре на Центральной улице 55 
ещё не высохла штукатурка. В тот день приглашённым 
проповедником был преподаватель охраны окружающей 
среды и сохранения биоразнообразия и ветеран. Прошло 
более 70 лет, но я помню слова преподобного Ф.М. 
Белльсмита: “Я боюсь смерти не больше, чем боюсь 
выйти за дверь, когда служение будет окончено”. 

Я даже не задумывался о смерти. “Мне ещё жить и 
жить”, - думал я. 

Но сейчас, по мере того как я приближаюсь к столетию 
жизни на этой земле и силюсь запомнить, сколько у 
меня правнуков, слова дорогого друга представляются 
нелёгкой задачей. 

Как найти подобное утешение и уверенность на 
закате лет?

Ответ: Бог всякого утешения, Отец милосердия.
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Я обменял свой “Шевроле” на большой 
полноприводный бывший армейский грузовик, на 
котором я мог перевозить гравий и строительные 
материалы на стройплощадку на Брод-стрит. Потому 
мне нужна была машина, чтобы добраться на собрание, 
организованное Кеном и Фиби Бантинг в небольшом 
городке примерно в 100 милях к северу. 

Уэс Тейлор занимался продажей подержанных авто 
на Брод-стрит, в нескольких ярдах от новой церкви. 
Он был в списке людей, которым я намеревался 
свидетельствовать о Христе. Когда Уэс узнал, что мне 
нужен транспорт, он предложил воспользоваться одной 
из его видавших виды машин. Педаль газа требовала 
починки.   

К нам присоединились Пол и Лили - недавно 
спасённая молодая пара, чья дружба много значила 
для нас с Бетти. Разумеется, ни одна дорога не была 
заасфальтирована. Стоял жаркий день, и за каждой 
машиной вились клубы пыли.

Собрание проходило в большом общинном зале. 
Людей было довольно много. Бог был с нами. Когда 
я призвал к покаянию у алтаря, крепко сложенный 
фермер и его высокий сын прошли бок о бок между 
скамей, чтобы принять Христа. 

Поздно ночью… или рано утром все заправки были 
закрыты, поэтому, возвращаясь в Реджайну, я милю 
за милей наблюдал, как указатель уровня топлива 
показывал “ПУСТО”. Возможно, вы сможете объяснить, 
как вышло, что когда на следующий день я пошёл 
проверять его, бак оказался совершенно пустым. 

Линде было четыре, когда её тело покрылось 
большими пятнами. Она стала вялой и уже не походила 
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на обычного ребёнка. Специалисты Виннипега 
диагностировали острую ревматическую лихорадку и 
назначили лечение. Но ей становилось хуже. 

Мне порекомендовали одного малоизвестного 
врача. Когда я приехал к нему, доктор, иммигрант, дал 
заключение: 

-  О, нет, это не острая ревматическая лихорадка. 
В Манитобе такие случаи единичны. Она страдает от 
кожных кровоизлияний. Если кровоизлияние случится 
в сердце или мозге, она погибнет.

-   Доктор, скажите, что мне делать?
-    Не заезжайте домой. Везите её в больницу Святого 

Бонифация не медля.
Я его услышал.
Можете себе представить, как тяжело мне было 

оставить мою крошку, умоляющую меня не уходить? 
Линда поправилась. Слава Богу. По всей Канаде 

молились за неё. 
В этом году (2020) в возрасте 68 лет она и её муж 

Тор вернулись из 13-ой поездки в Россию, где они 
плодотворно служат возлюбленным друзьям из Тамбова 
и области. У неё двое детей, Джонатан и Уинн, и двое 
внуков, Иосия и Джесси.

Велик Господь и достохвален!

“Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии”.
Возможно, это связано с традиционными ценностями 

моего родительского дома. Для сверхъестественного 
не было границ, однако всякое заявление должно было 
быть подтверждено библейским доказательством. 

Возможно, дело в настоянии, что я не являюсь 
голосом 20-го века, но принадлежу к историческому 
христианству. Как бы то ни было, я никогда не 
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чувствовал себя комфортно в присутствии людей, 
которые настаивали, что Бог говорит с ними всё время. 

Потому я неохотно признаюсь, что каждый 
значительный шаг в моей жизни был организован 
Богом. Получение стипендии, сделавшее возможным 
обучение в университете. Разрешение, выданное 
советом Университета Торонто, на прохождение 
военной подготовки во время обучения. Просьба 
членов конференции рукоположить меня, тем самым 
оставив на служение канадской кафедре. Разрешение, 
данное Министерством боеприпасов и снабжения, на 
строительство церкви (после того, как моя предыдущая 
просьба была отклонена). Чудесное водительство в 
Реджайну. Телефонный звонок от Карла Стиллера, из-
за которого я разорвал письмо об отказе, адресованное 
Правлению Виннипега. Слышимый уху голос “Я 
отдал тебе этот город”, который раздался в отеле 
“Мальборо” в ночь, когда более 90% членов собрания 
проголосовали за то, чтобы позвонить мне. Тот же 
голос, зазвучавший в переломный момент, говорящий: 
“Думаешь, Я недостаточно велик, чтобы позаботиться 
о Своей церкви?” Снабжение кадрами и средствами 
на протяжении 44 лет, в результате чего церковь 
“Калвари Темпл” стала  евангельским лидером Канады, 
с посещаемостью воскресных школ более чем 2000 
человек в дни собраний.  И затем рост передачи “Живая 
вера”, покуда она не стала “Канадской Церковью без 
стен” и основным спонсором миссионерских проектов 
по всему миру. 

Среди всего происходящего раздался всё тот же 
голос. Услышало ли его ухо или он был написан на 
моём сердце? “Утешайте, утешайте народ Мой”. Исайя 
40:1

Каждый шаг был назначен Господом в такой 
очевидной манере, что сомневаться в божественном 
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вмешательстве было просто невозможно. А Божье 
утешение было слишком осязаемо, чтобы предаваться 
беспокойству. 

Когда молодые люди сказали: “Мы никогда не видели 
чуда”, - глухонемая Марция Стивенсон исцелилась. 
Когда врачи диагностировали опухоль у Энн Винс, её 
лечащий врач взошёл на кафедру “Калвари Темпл”, 
чтобы подтвердить, что опухоль исчезла. Исчезли 
и головные боли, которые всю жизнь мучили Дэвида 
Опалко. Дочь Тэйвза выжила, также как  дочь Григгза и 
Дэнни Амойо. Но самым убедительным было спасение 
Шэри Барбер, когда её личико посинело, а дыхание 
остановилось. Ей не было и двух лет.

Миссис Снайдер, миссис Хёрст и Арлин остались 
живы. Рак, болезни сердца и опухоли головного мозга 
встретили достойного соперника в лице Иисуса. 

Вот моё свидетельство после 80 лет проповедывания: 
“Иисус вёл меня всю жизнь”. 

“Ибо дары и призвание Божие непреложны”. 
Римлянам 11:29

“Какое блаженство, какая божественная радость - 
предать себя в руки Вечного”.

Вероятно, мне было два года, и дело было в 1924. Отцу 
был 31 год, и он работал весь день, укладывая в тюки 
сено для соседа. Опустилась ночь, чёрная как смоль. 
Коровы были не доены, а отец всё не возвращался. 

Маме было 27. Я чувствовал её напряжение, когда 
она загнала Пола и меня в гостиную, и мы встали на 
колени для молитвы.  

Мама умела молиться. Когда она умоляла Бога 
позаботиться об отце и привести его домой невредимым, 
мои глаза наполнились слезами, и я ощутил Божье 
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присутствие.
После молитвы я спросил: “Мама, почему, когда 

ты молилась, мне захотелось плакать?” Она ответила: 
“Иисус был с нами”. 

Я помню, как искал Иисуса в комнате, а затем, когда 
не нашёл, вглядывался в окно, в темноту ночи, гадая, 
где же Он мог быть. 

Из земляники выходит вкуснейшее варенье, при 
том собирать её можно было бесплатно, чем мы и 
занимались в конце июня 1926. Думаю, мне было 4. 

На пастбище среди деревьев у озера Шеллоу мама 
повязала вокруг моей талии ведёрко из-под мёда и 
оставила меня собирать землянику. Ища ягоды, я 
вскоре потерял всех из виду. 

Тогда это и случилось. Я услышал музыку, которую 
невозможно описать словами. Она исходила сверху, 
прямо с небес. Великолепная музыка, величественные 
голоса,  неописуемое благозвучие. Я слышал пение 
ангелов. Сомневаться в славной реальности небесных 
врат, открывшихся мне в тот день, всё равно, что 
сомневаться в собственном имени. 

Моя бабушка ушла на небеса в 1928. Произошёл ли тот 
случай в том самом году? Я не уверен. Я шёл по дороге 
перед нашей фермой в посёлке Дерби, когда услышал 
голос, зовущий меня по имени. Я вспоминаю это событие 
сегодня, и оно кажется настолько же реальным, как и 
много лет назад, когда голос проговорил ко мне.  Нет, 
это не было игрой воображения. 

Я оглянулся - никого. Подивился, думая, может, 
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это была бабушка. Я был вдали от домов и людей. Я 
вздрогнул от удивления и с тех пор искал объяснение. 
Реальный голос произнёс моё имя вслух. Такой же 
реальный, как тот, что пробудил Самуила, чтобы  
передать послание Илию. 

Я слышал, как Бог звал меня по имени.



- 54 -

ИУДА

Возьмите, возьмите, стервятники,
Назад ваши тридцать монет!
Не ради них стал я предателем,
И Он не преступник, о нет!

Я видел Его укрощающим
Стихии и волны морей,
Я видел Его насыщающим
Пять тысяч голодных людей.

Нет, Он никого не обманывал,
Сам Бог Ему силу давал:
Как будто родившийся заново
От слов его мертвый вставал.

Калеку, слепца, бесноватого
Вели исцеляться к Нему,
Вам сил не хватило бы взять Его.
Он сам допустил, почему?

Он смог бы власть римлян злодейскую
Как пыль, одним словом стряхнуть.
Он смог бы мечу иудейскому
Блеск славы победной вернуть.

Но силу безмерную, дивную,
Он тратил на низких людей:
Возился с пустой Магдалиною,
Учил рыбаков, мытарей.

Того ль мне желали родители?
Но все заслонил он один.
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О, если б они только видели,
С кем общество делит их сын.

Десяток невежд неотесанных –
Вот вся Его жалкая рать,
Они раздражали вопросами,
Кому из них выше стоять.

И все же три года я преданно
Ему всей душою служил
Творцу одному только ведомо,
Как верил Ему, как любил.

Как ждал Его царства восторженно,
А Он все твердил про зерно,
Которое в землю положено,
И там умереть в ней должно.

Он басни рассказывал разные,
Когда от Него ждали дел.
С ним время лишь тратил напрасно я,
Поэтому гнев и кипел.

Чем Он мне воздал за служение?
Водою? Омытием ног?
К чему это уничижение?
Он – раб, а я думал, Он – Бог.

Но только Он не был изменником,
И зла ни к кому не держал,
Он был заблуждения пленником,
Но кесарю не угрожал.

О, будь Он угрозой для кесаря –
Обрел бы не крест, – торжество.
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За что же в кровавое месиво
Вы плоть превратили Его?

Нет, это не вы! На распятие
Я предал Его, я – злодей.
Как снять с себя это проклятие?
Чем тронуть вас, черствых людей?

Вот вам ваши деньги нечистые,
Берите, сам ад мне их дал!
О, Господи, не был корыстен я
И смерти Его не желал.

Стучат молотки неотступные,
Из памяти их не стереть!
Поймите ж, Он не был преступником,
Не Он, – должен я умереть!

Г. Г. Барбер

(Стихотворная обработка З.В. Красновой)


